

## Detenido un estafador de 60 años por vender títulos universitarios falsos que él imprimía

► Ofertaba en internet estos documentos previo pago de entre 300 y 1.000 euros

Á. GARCÍA  
MADRID

Un par de 'clicks' podían bastar para convertir a un ciudadano sin ni siquiera una formación educativa básica en un profesor, un ingeniero, un médico o un economista. Todo estaba ahí, en internet, al alcance de los usuarios, que con un pago de entre 300 y 1.000 euros podían metamorfosearse en personas con títulos universitarios. De hecho, alguno terminó ejerciendo de manera fraudulenta la profesión, ya fuera como administrador de fincas o en un banco.

Pero el chollo, al menos este chollo, se ha terminado. La Policía Nacional ha detenido a un hombre, español y de más de 60 años, que se dedicaba a falsificar titulaciones universitarias e imprimirlas en una pequeña localidad de la Sierra madrileña.

El arrestado ofrecía las titulaciones a potenciales clientes a través de internet y lo hacía de una manera muy sofisticada: disponía de un depósito de firmas de diferentes rectores y secretarios de universidades para realizar las falsificaciones. Así llegó a obtener más de 50.000 euros por la venta de las titulaciones, una cantidad nada desdeñable para un negocio en el que el cliente no iba a tener nunca la razón, conscientes de que estaban cometiendo también un ilícito penal

al adquirir un documento falsificado.

Esta operación, en la que además se han detenido a cinco compradores, es la segunda parte de la realizada a principios de junio, en la que desmanteló un entramado similar y se saldó con 20 detenidos y 100 investigados en Madrid por comprar títulos universitarios falsos. En este caso, la investigación arrancó tras la información obtenida a través de la colaboración ciudadana de que era posible, previo pago, adquirir una carrera universitaria falsa a través de varias páginas de internet.

### Usaba varias cuentas

Los agentes se pusieron manos a la obra y comprobaron los pasos que debían seguir los compradores. En primer lugar, accedían a algunas de las páginas web de la organización y contactaban con los falsificadores a través de aplicaciones de mensajería instantánea. Una vez facilitada la información sobre el tipo de título, universidad, año de expedición y datos de carácter personal, realizaban un primer pago.

Posteriormente y cuando la empresa de transporte entregaba el título al comprador, este realizaba el abono del importe restante contra reembolso, a la cuenta facilitada por el falsificador. Las pesquisas policiales ayudaron a averi-

**Algún comprador llegó a ejercer la profesión de modo fraudulento en un banco o como administrador de fincas con el título falso**



El detenido, trasladado por dos agentes a la sede de la Brigada Provincial de Información, en el complejo policial de Moratalaz. A la izquierda, un investigador cuenta parte del dinero incautado al sospechoso // ABC



guar cómo, para enmascarar estos pagos, el autor utilizaba diferentes cuentas tanto nacionales como extranjeras.

Fuentes policiales señalan que las falsificaciones se caracterizaban por su gran capacidad técnica y su sofisticación, ya que disponía de un amplio depósito con firmas de diferentes rectores y secretarios de los centros universitarios, necesarias para ser plasmadas en las titulaciones falsificadas. Además, resultaba sumamente complicado diferenciarlas de las originales porque utilizaban programas de diseño informático especializados.

La labor desarrollada por el falsificador se extendió a cientos de clientes residentes en España, quienes compraron títulos universitarios fraudulentos de diferentes ámbitos laborales que posteriormente emplearon para el acceso a puestos de trabajo, destacando el sector bancario o profesiones relacionadas con la administración de fincas.

La investigación, que continúa abierta y hay en ella más de 100 investigados, culminó con la detención de cinco compradores y del principal falsificador, ubicado en la Comunidad de Madrid, donde tras realizar un registro domiciliario se pudo recuperar numeroso material empleado en la elaboración de los títulos. Este individuo imprimía los documentos en la sierra.